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Ohnenheim : une commune riche de ses associations / SUITE 
Dans la dernière note, une partie des associations du village avaient été mises à l’honneur. C’est maintenant au 
tour de  

L’association « Danse aux frontières » d’être citée. C’est une association de pratique de danse de 
différents folklores d’ici et d’ailleurs créée par Fanny Schilling, habitante d’Ohnenheim. Après plusieurs stages 
de pratique fin 2024 à la salle communale, les enfants ont voyagé à travers des danses de différents pays du monde 
et montré une sélection de danses les plus appréciées dans 
une histoire féérique imaginée, puis autour du sapin de 
Noël. Aux vacances de février ils ont notamment 
découvert les danses du Schwarzwald, ce qui leur a permis 
de préparer carnaval. Une sortie de groupe a été proposée 
pour assister à un spectacle de danses d’Ukraine qui a 
séduit son public. Après un dernier stage en avril, la saison 
2024-2025 se clôturera par l’invitation de la cinquantaine 
de membres à partager un moment convivial à la rencontre 
inter-associative, dite « fête multiculturelle et familiale 
de Sélestat », qui aura lieu le 28 juin au parc des 
remparts de Sélestat à partir de 15 h. Dress code : rouge, 
blanc, noir. L’assemblée générale de cette association aura 
lieu fin août. Contact : Fanny Schilling Tél 06 43 43 05 12. 

 L’amicale des Véhicules d’Epoque du Centre Alsace (AVECA) 

Cette association qui a vu le jour il y a 20 ans, sous l’impulsion de Christian 
Bachmann et de quelques copains passionnés,  a pour but d’encourager le 
mouvement général de la conservation, de l’utilisation et de la collection de tout 
véhicule ancien, quelle qu’en soit la nature. Elle participe à la recherche et à la 
sauvegarde du patrimoine historique, technique, industriel et culturel français. 
L’AVECA regroupe les amateurs de véhicules anciens, encourage l’activité liée 
aux véhicules anciens et mène de sa propre initiative toute action visant à la 
sauvegarde et à la promotion des véhicules anciens et de toutes les activités ayant 
un rapport avec son objet.  

Cette année, le 12ème FESTIVAL  AUTO-RETRO aura lieu les 19  et  20 
juillet à l’étang de pêche. Voici le programme :  

Samedi 19 Juillet 2025 à partir de 14h : Expo, Bourse, Soirée dansante 
 avec l’orchestre FMLIGHT  
   

Dimanche 20 juillet 2025 à partir de 8h30 :  en complément des traditionnelles balades matinales, la 
journée sera rythmée par les orchestres Weekend et Peter's Band, ainsi que par diverses animations ludiques, 
telles qu’une démonstration de modélisme naval et une présentation d’engins militaires. Exposition spéciale 
MATHIS.    contact@auto-retro.org 



 

Lors de sa réunion du jeudi 10 avril, le conseil municipal a arrêté les résultats définitifs de l’exercice 2024 via 
l’approbation du compte financier unique qui, à partir de cette année, permet de fusionner le compte administratif 
produit par l’ordonnateur et le compte de gestion produit par le comptable public.  

  

Le budget primitif 2025 a également été adopté comme suit : 

 

 

 



VIE SCOLAIRE 

La classe verte à la Hoube (57) : 24 élèves de CM1 et CM2 sur 28 ont participé du 24 au 28 mars, à la classe 
transplantée sur le thème de la musique, du chant et de la danse. 
En plus des activités musicales, il y a eu plusieurs randonnées, 
dont une plus longue jusqu’au Rocher du Dabo. 

C'était une découverte du « vivre ensemble » loin des parents, la 
première fois pour certains. 

Les élèves ont pu présenter aux parents la danse apprise durant 
le séjour lors de la fête de fin d'année scolaire.  

A noter également que 
3 classes du CP au 
CM2, soit 71 élèves, 
ont bénéficié chacune 

de 4 demi-journées d'animation avec une intervenante de la Maison de 
la Nature pour un travail sur les déchets. Et cela grâce à la prise en 
charge financière de la Communauté de Communes. D’autres sorties 
sont financées grâce au soutien de l’Association des Parents d’Elèves. 
 
Tout au long de l’année, la Municipalité répond aux demandes des enseignants pour alléger la charge portée par 
les parents d’élèves. Elle finance le transport des élèves (1 967 €) à la piscine (entrée gratuite pour les écoliers) 
afin que les enfants puissent apprendre à nager comme le préconise l’Education Nationale et participe à hauteur 
de 2 600 € aux frais de séjour d’une classe verte. Une dotation totale de 2 565 € est allouée à l’ensemble des 
classes en fonction du nombre d’élèves et de leur niveau.  

Le coût inhérent au photocopieur de l’école est également pris en charge par la commune (800 €/an) et, si besoin, 
l’achat de manuels scolaires ou de matériel. La salle communale est mise à disposition régulièrement pour les 
activités sportives et pour les manifestations scolaires (spectacle, fêtes…), de même que les agents communaux 
à chaque fois que c’est demandé.   

 

GUINGUETTE  
 
 
Chaque vendredi soir jusqu’à fin août, Guillaume PETIT, gérant de la 
micro-brasserie ohnenheimoise « La Guitoune », avec l’accord de la 
mairie, tiendra une guinguette sur le verger derrière la poste rue de 
l’église. Cette animation estivale et bon-enfant est bienvenue dans la 
verdure de ce quartier d’autant plus que les toilettes publiques sont 
maintenant fonctionnelles !  

 
 
 

MEDIATHEQUE  -    
Tout au long de l’été, participez au RALLYE LECTURE en retirant le livret à la bibliothèque et en lisant 
un maximum de livres d’une sélection ; il faudra ensuite répondre aux questions pour avoir un maximum 
de points. Remise des prix en septembre.  
 



La 11ème édition de « PARTIR EN LIVRE » se tient en ce moment et jusqu’au 20 juillet dans les 
bibliothèques du Ried.  
 
 

 
 

 
INVITATION 13 JUILLET 

Les habitants d’Ohnenheim sont invités à participer à la célébration de la 
 

   
DIMANCHE 13 JUILLET 2024 à 19h00  

à la salle communale  
  

Distribution de la brioche et de la tablette de chocolat aux enfants, verre de l’amitié,  
le tout aux sons de notre Batterie Fanfare 

 



LE FRELON ASIATIQUE -   DANGER 
Le frelon asiatique s’implante majoritairement dans les zones urbaines et péri-
urbaines. Un seul nid consomme plus de 11 kg d’insectes utiles et indispensable 
à la pollinisation (abeilles). Si vous découvrez un nid ou si vous observez un 
individu, signalez-le à la mairie ou à l’adresse mail : referentfa67@gmail.com; 
N’intervenez pas vous-même, ne vous approchez pas à moins de 10 m d’un nid 
secondaire. La destruction doit être réalisée par un professionnel. Soyez prudent 
lors de vos travaux de tonte ou de taille de haies. 

 
PRIME VELO 
Le dispositif d’aide (75 €) à l’achat d’un vélo (classique ou à assistance électrique) est ouvert jusqu’au 31 
octobre 2025. Les dossiers complets doivent parvenir au PETR Sélestat Alsace Centrale dans les 30 jours 
suivant l’acquisition (la date de réception par le PETR faisant foi). Renseignez-vous auprès de votre mairie.  
 
 

SECRETARIAT DE MAIRIE ET AGENCE POSTALE 
Le secrétariat de mairie sera ouvert tout l’été aux horaires habituels. L’agence postale sera fermée du 1er 
au 15 août inclus. 
 
 

 
- Aux bénévoles qui ont participé à la journée 
citoyenne fin avril et à celles et ceux qui 
s’engagent pour la commune au fil des mois 
- A ceux qui ont rendu possible la 
construction des toilettes publiques et 
notamment aux artisans du village qui ont offert 
leur main d’œuvre. Une page spéciale leur sera 
dédiée prochainement. 
- Aux employés communaux pour leur 
implication au service des citoyens. 

 
 

 

Projet d’école à Ohnenheim : où en sommes-nous ? 
Chères habitantes, chers habitants, 

Notre commune de 1163 habitants comptera à la rentrée prochaine 117 élèves inscrits dans nos écoles, soit plus 
de 10 % de la population – un chiffre remarquable par rapport aux autres villages de notre intercommunalité. Il 
y a six ans, une 5ᵉ classe a été ouverte, nécessitant l’installation d’un bâtiment modulaire.  

L’Algeco, qui devait être provisoire, est toujours en service aujourd’hui pour un loyer annuel de 32 000 € ; il est 
très énergivore car il ne répond pas aux nouvelles normes thermiques en vigueur. 

Conscients des problèmes liés d’une part à la structure des bâtiments et d’autre part à la dispersion des sites 
scolaires, la nouvelle équipe municipale a rapidement décidé de travailler à une solution pérenne en lançant un 
projet de regroupement des 5 classes en un seul lieu. 



Or, le projet de construction d’un établissement neuf, bien que prometteur, s’est heurté à un coût estimé à 3,8 
millions d’euros HT, avec peu de subventions de l’État. 

Sur les recommandations de Madame la Sous-Préfète, nous nous sommes alors orientés vers une étude de 
restructuration du bâti existant, ce qui nous aurait permis d’obtenir davantage de subventions. Nous avons 
confié cette étude de faisabilité (subventionnée à 80 % par la banque des territoires) au cabinet "Tout un 
programme". 

Les conclusions de cette étude sont claires :  

 Le bâtiment de l’école élémentaire rue des hiboux (dite école des filles) est difficilement réhabilitable. 
Ses pièces sont trop petites et les normes actuelles imposeraient notamment de rehausser toute la cour 
pour intégrer des issues de secours. Le stationnement reste également un problème insoluble sur ce site. 

 Compte tenu de ce constat, l’alternative envisagée était alors la suivante : 

- aménagement d’une salle de classe supplémentaire à l’étage de l’école maternelle (dite école des 
garçons), avec création en extension d’un espace d’accueil pour les enfants, un accès PMR et un escalier 
de secours. 

- l’achat et l’installation sur l’actuel terrain, à côté de la poste, de bâtiments modulaires « nouvelle 
génération » pour les trois classes élémentaires comprenant cour, préau, clôture… (suppression de l’Algéco 
en location). 

Cependant, en raison des nombreux aléas, ce projet de rénovation/restructuration a été estimé à près de 5 
millions €, soit encore plus cher que la construction d’une école neuve.  

Grâce à l’augmentation (modérée) des taux des impôts locaux et aux économies réalisées ces dernières années, 
la commune a retrouvé une certaine santé financière. Mais, une réalité s’impose : la rénovation/restructuration 
est impossible et la construction d’une nouvelle école pour près de 4 millions d’euros priverait la commune 
de toute capacité d’investissements future dans d’autres domaines (voirie, isolation salle communale, etc.) et 
ce pour les 30 années à venir. 

C’est pourquoi, au vu de tous les éléments chiffrés en notre possession, nous nous orientons actuellement 
vers une solution plus souple, moins onéreuse mais néanmoins fonctionnelle et durable qui est la mise en 
place, sur le terrain communal rue de l’église et pour l’ensemble des 5 classes, de bâtiments modulaires 
respectant les normes énergétiques RE 2020, rapidement installables, bien isolés et offrant un confort 
moderne. 

Ces bâtiments, s’ils sont accompagnés d’un bardage de qualité et d’un aménagement extérieur soigné, peuvent 
parfaitement s’intégrer dans l’environnement. Le plan précis et l’estimation budgétaire sont en cours 
d’élaboration. 

Toutes ces réflexions sont le fruit d’études sérieuses, consultables en mairie si vous souhaitez en savoir plus. 

Enfin, il est important de rappeler que malgré les contraintes actuelles, l’ambiance scolaire à Ohnenheim est 
positive : les classes ne sont pas surchargées, les élèves bénéficient de bonnes conditions d’apprentissage et la 
communauté éducative est investie. 

Votre compréhension et votre appui sont précieux pour nous aider à prendre les meilleures décisions pour les 
enfants et pour l’avenir de notre commune. 

L’équipe municipale d’Ohnenheim vous souhaite un bel été  

et de bonnes vacances 


